



# じゅん ぶう ごう けん 醇風剛健

北海道利尻高等学校 学校通信  
令和6年度 第4号  
令和6年 11月 27日発行

## 実り多き秋

北海道利尻高等学校 校長 小林 洋介

先月、新さっぽろサンピアザにて開催された「北海道高等学校商業教育フェア」に行きまして。全道商業高校及び商業科 20校が集まり、本校商業科2学年6名も参加し、利尻ブランドの特産品を張りのある声と爽やかな笑顔で、販売する姿を見ることができました。今年度より商業科が募集停止となりましたので、校務運営上、今回が最後の出店となりますが、感傷的な湿っぽい雰囲気もなく、開催趣旨のひとつである「他校生徒や道民との交流を通してコミュニケーション能力やプレゼンテーション能力を高め将来の産業界を担う『スペシャリスト』の育成を目指すこと」の意を十分に汲んだ、いきいきとした実践がとても印象深かったです。

この開催趣旨にもある「コミュニケーション能力（コミュカ）」ですが、企業が求める人材ランキングにおいて16年間連続第1位「コミュカの高い人」を挙げています。では、コミュカはどうしたら高まるのでしょうか。大阪大学コミュニケーションデザインセンター客員教授で劇作家の平田オリザ氏は「コミュカを先天的な個人の資質、あるいは個人の努力など人格に関わる深刻なものと捉える傾向があり、そればかりか問題を無用に複雑化するように感じる（中略）世間で言うコミュカの大半はたかだか『慣れ』のレベルの問題。でも20歳過ぎたら慣れも実力のうち（「わかりあえないことから」より）」と述べています。例えば自分のコミュカが不安でも、接客業のアルバイトを1年続けたらもう慣れたとか、初めてのクラスで心配だったけど3年間一緒に過ごしたら全員と友達になれた、なんてことはよく見聞きします。自分の相手に対する「慣れ」と、相手の自分に対する「慣れ」の相乗作用でコミュニケーションが成熟すると考えられます。サンピアザ1Fに展開した全道商業科高校生たちの、テキパキとした接客所作と明るい「いらっしゃいませ！」の声、商品を受け取るお客さんの笑顔と「ありがとう、頑張ってるね！」の声援。2日間という限られた時間のやりとりではありましたが、本校生徒6名も「慣れ」の領域をひとつ増やし、コミュカを向上することができたのではないかと感じています。

## 見学旅行

2年B組 前田 理音

今回、初めての関西で様々なところを巡ってとてもたくさんの思い出づくりをすることができました。

まず二日目のお寺見学と八つ橋づくり体験です。仁和寺などで中に入ることができるお寺もあり、ガイドさんのお話を聞きながら見学できました。また、おたべ本館での体験では自分なりの八つ橋作りを楽しみました。その日の自主研修では伏見稲荷大社へ行き、暗かったので奥の方まで見て回ることはできなかったのですが、写真や動画を撮って思い出を作れたかなと思います。京都の歴史にたくさん触れた一日になりました。

次に三日目の自主研修についてです。三日目は京都だけでなく大阪まで行ってしまいました。京都周辺を散策し浴衣を着て写真を撮ったあと、すぐに大阪へ移動し色々なお店を見たり、食べ歩きをしたり、たくさんのお土産を買って楽しい時間を過ごしました。私が一番行きたかった道頓堀のグリコの看板で念願の写真が撮ることができ、あとは帰るだけ。そこで帰れないトラブルが発生し、駅員さんに聞きながらダッシュで駅を探してギリギリで乗り込み無事京都に到着。トラブルも見学旅行の良い思い出です。

そして関西で一番驚いたことは、外国人が多いことと優しくて親切な人が多いことです。セブンイレブンの店員さんやすれ違う人も外国人で、さすが観光都市だなと感じました。また、快く写真を撮ってくれる方や道を教えてくれる方が多く、とても人の優しさに触れた4泊5日でした。



# 利尻礼文サロベツ国立公園指定 50 周年記念式典

2年A組 長谷川 琉斗

10月5日(土)に利尻町のどんとで「利尻礼文サロベツ国立公園指定 50周年記念式典」が行われ、2年生が参加しました。私たちは4月から「自分たちがふるさとについてできること」を再検討し、私は利尻島の知られていないスポットや風景をまとめた写真集を作り、式典当日に来場された方が見られるよう展示しました。

制作過程では、同級生や知人をお願いをして写真を提供していただいたり、自分の足で利尻島を探検し様々な風景を写真に収めたりしました。島を探索して迷子になり、気がついたら旧山道にたどり着いたこともありました。生まれてからずっと島で暮らしていても、知らない場所がまだまだ沢山ある証拠だと思い、面白い体験になりました。

今回の活動を通し、様々な面から利尻島の魅力を再認識できました。利尻礼文サロベツ国立公園がこのままずっと美しい景観を保っていくことができるように、これからも自分にできることを考えていきたいです。

## インターンシップ

1年A組 柴田 蓮

私はインターンシップで利尻富士町役場に行きました。

役場では、福祉課、産業振興課、企画政策課の説明を受け、それぞれの業務について学ぶ機会を得ました。

福祉課では、窓口業務や戸籍、住民票についての説明を受けました。これまで詳しく知らなかった戸籍や住民票の仕組みについて理解を深めることができ、とても有意義でした。

産業振興課では、観光統計や、観光客が何を目的に訪れるのか、どこから来ているのかについての説明を受けました。私は利尻の観光名所にあまり詳しくなかったため、新しい情報を得ることができ、非常に興味深かったです。

企画政策課では、IP放送についての説明を受け、IP無線の仕組みや放送の方法を見せていただきました。普段目にする機会のないものだったので、貴重な体験となりました。

このインターンシップを通して感じたことは、仕事は難しくて楽しくないものだと思っていたけれど、実際に体験してみると予想以上に楽しく、やりがいを感じられることが分かりました。



学校情報を随時更新しています！

ぜひ、ご覧ください

HP



Instagram



Facebook



## 11・12月の主な行事

- 11月6日(水) 企業勉強会  
PTA利尻地区懇談会
- 8日(金) 一日体験入学
- 9日(土) 土曜講習(全学年)
- 13日(水) ふるさと伝習
- 16日(土) 土曜講習(1・2年)
- 20日(水) PTA利尻富士地区懇談会
- 23日(土) 商業イベント
- 27日(水)～29日(金)  
後期中間考査
- 30日(土) 土曜講習(全学年)
- 12月7日(土) カルタ大会
- 14日(土) 土曜講習(全学年)
- 21日(土)～24日(火)  
利高塾(全学年)
- 26日(木)～1月19日(日)  
冬季休業
- 29日(日)～1月3日(金)  
学校閉庁日

